

Paraguay y el MERCOSUR: La moral, la dependencia económica y la mediterraneidad.



El 31 de julio de 2012 se aprueba oficialmente la adhesión de Venezuela como miembro pleno del MERCOSUR, aprovechando la suspensión de Paraguay, el único país que no había aprobado dicho protocolo de adhesión. “Este hecho, impacta en el proceso de integración, ya que, se ha sobrepasado la decisión del mismo, de negarse al ingreso de Venezuela como socio pleno, por ende, nuestro país ha sido negado de su derecho a ejercer la presidencia de dicho bloque”.

“¿Acaso es lógico que Paraguay deba compartir un bloque con un miembro, cuyo parlamento no ha aprobado su protocolo de adhesión?. El país se encuentra entre la espada y la pared, ya que subyugado a su condición de mediterraneidad, debe necesariamente mantener buenas relaciones con países vecinos, al utilizar las rutas del Brasil, los ríos de Argentina y las costas del Uruguay para la salida al mar, y por ello al mercado global. La salida del bloque representaría altos aranceles, trabas mayores a la comercialización y el aislamiento del mercado internacional”.

Los partidarios contrarios, a seguir en el bloque regional bajo las actuales circunstancias, sostienen que lo ideal es virar hacia el otro bloque continental: la Alianza del Pacífico (AP). (Massi Loizaga; Fernando. Economista. Blog del Observatorio de Economía Internacional del CADEP. Fecha 04 de agosto 2.013. Asunción-Paraguay.) “Es necesario, reflexionar si el Paraguay debería buscar otras alternativas para las relaciones comerciales y nuevos acuerdos de integración, los que contribuirían a depender menos de tan sólo un bloque comercial”.

“Reconociendo que los últimos acontecimientos significan un fuerte golpe al MERCOSUR y a su seriedad, también constituye una oportunidad para que a partir de ésta difícil situación se haga una revisión profunda de la marcha del bloque, y se llegue a un acuerdo, hacia un nuevo objetivo y un nuevo cronograma de construcción”.

“Paraguay posee auto-determinación y su dignidad como pueblo no es negociable, es y seguirá siendo una nación libre, por lo tanto, urge su reintegración al bloque económico del MERCOSUR como miembro pleno y la reivindicación de sus derechos que le han sido negados”.

Fátima Centurión Irigoitia
Alumna del 7° Semestre
Lic. en Ciencias Contables
Sede Encarnación



⁵ Massi Loizaga; Fernando. Economista. Blog del Observatorio de Economía Internacional del CADEP. Fecha 04 de Agosto 2.013. Asunción-Paraguay.